

TOMEMOS CONCIENCIA: El agua no debe ser un negocio

¡¡Los usuarios pagamos sobradamente el servicio que recibimos!!

Grupo Ciudadano Priego, Agua y Desarrollo

Lunes 3 de octubre de 2016 - 16:41



En inmediatas o próximas fechas nuestro Ayto. tomará medidas -muy importantes- con respecto a la empresa de aguas, es conocido que la misma se encuentra en causa de disolución. Una vez más y desde la trastienda política se oculta la información sobre los planes de futuro a los ciudadanos. Nos encontramos una y otra vez ante sucesos que pretenden que los vecinos asumamos cuando sean hechos consumados de enorme coste, para los usuarios rehenes.

Es muy importante que los vecinos de Priego y sus aldeas tomemos conciencia de cuál es la situación, una situación que viene de 2010 donde se regaló la gestión del servicio a una concesionaria privada a cambio de un oneroso préstamo de 4,16 millones de euros $i=5\%/t=27$ años a pagar por los usuarios, como si fuese agua, aunque nada -ni un solo céntimo- fue utilizado para nada relacionado con aguas. (Ingresado en la caja municipal para gasto corriente).

A partir de 2010 (desde el inicio), la dejación de funciones con respecto a esta empresa por parte del equipo de gobierno ha sido la norma, colaborando con el privado ([“introducir criterios privados con respaldo de instituciones públicas”](#)), para imposibilitar una viabilidad normal y adecuada, es demostrable que un buen proceder hubiese tenido un resultado económico y contable totalmente distinto al desde luego conseguido, por desastroso con enorme perjuicio para los ciudadanos.

CRONOLOGIA:

En el 1º/2º trimestre de existencia el Ayto. detrae/no abona 172.418 euros que había cobrado anticipadamente (lecturas estimadas 332.212 metros cúbicos) a algunos usuarios, y que la nueva empresa mixta habrá de suministrar a futuro, decidiendo en el consejo de administración de la empresa, que tal cantidad pase a ser considerada -coste del servicio-... (Una ilegalidad absoluta, pues agua pagada por los usuarios al meterla cómo -falso- coste del servicio que la empresa introduce como saldo negativo a pagar otra vez por todos los usuarios).

El Ayto. ni paga ni controla sus consumos adscritos, qué duda cabe que tienen un coste en principio para la empresa que repercute en déficit; recientemente en su página web "la empresa dice" que cada metro cubico -CIA abastecimiento, saneamiento y depuración- tiene un coste: 1,20 euros. -Sí esto fuese cierto- y por una sencilla regla, los más de 400.000 metros cúbicos/año (sin contador, estimados en su mayor parte) como consumos municipales, y que evidentemente la empresa contempla como -coste del servicio- suman 500.000€/año. (Luego al final provocan un enorme déficit, también coste del servicio -ILEGAL- a pagar por los usuarios convertidos a clientes).

El Ayto. no ha pagado ni tan siquiera los intereses del préstamo (Canon Concesional o Demanial) que se usó para gasto corriente del mismo, 5% sobre 4,16 millones a 27 años y que redundan en unos 200.000 euros

anuales. (Por este concepto y -como si fuese agua- lo aportado por los usuarios supera el millón de euros). Hay que sumar el capital del referido, aprox. en las mismas cuantías.

El Ayto. (Consejeros representantes en el consejo de administración) han propuesto subvenciones a actividades y obras con cargo a la empresa, aceptadas por el privado (que también suman déficit contable, ayuda reparación Espadaña de la Aurora y Orquesta Ciudad de Priego). A su vez el consejero delegado en esta fecha y sin consultar con el Pleno Municipal adjudica mediante contrato anual el servicio de depuración al socio privado -externalización a dedo-, evidentemente con importantes sobrecostes (también tratados de minimizar y ocultar, se da la paradoja de que justamente en ese periodo Emproacsa quita, rescata o recupera depuradoras a esa misma empresa con el consiguiente reconocido y demostrable ahorro).

El socio privado ha desviado su esperada como “eficiente” gestión de los más de 400.000 euros que estimaba en su oferta y previsión (más de 200.000€. de beneficio anual para cada socio), a un déficit acumulado de 1,3 millones de euros aproximadamente. (Lo que implica una deuda si lo distribuimos igualitariamente entre el nº de abonados, resulta que cada contador tiene una deuda por lesiva gestión privada con custodia política de 1.000 euros. (Saber hacer/Know how).

Dentro de la conducta del privado además de su funcionamiento en régimen de monopolio, lo que le permite hacer compras -sin competencia- (es decir obtener beneficio comprándose a sí mismo y – al precio más caro posible- por medio de empresas del mismo grupo). Existen quebrantos como el cargo del sueldo del gerente, que ya denunciamos y que por complicidad y dejación política también perdemos los vecinos y usuarios. (Casi 240.000 euros). Que decir de aplicar el cobro del 4% Know How, también sobre partidas Canon Autonómico, mejora impuestos (otra ILEGALIDAD).

Recordar la necesaria cooperación del equipo de gobierno para enjuagar las presuntas inversiones infladas detectadas por técnico municipal y resuelto –sin informe escrito- por un desaparecido técnico importado de la diputación (Emproacsa) en tiempos en los que la misma persona / grupo político presidía, la Diputación, el Ayto. y la empresa de aguas.(Nula seriedad en el procedimiento).

Sin embargo el Ayto. sí que ha sabido recaudar más, progresivamente 1,8 millones de € aprox. anuales más que en 2010 solamente en concepto de ([***IBI Tablas de evolución 2006-2011/2019***](#))

Evidentemente la adecuada remunicipalización del servicio para su eficiente, eficaz, efectiva, participativa, democrática, con rendición de cuentas a la ciudadanía, en definitiva MEJOR GESTIÓN, no depende tanto de capacidad económica, sino de VOLUNTAD POLITICA, honesta y leal a los vecinos de Priego y aldeas “representados”.

Escandalizados por el bochornoso asunto que ha sido la gestión privada de la piscina municipal y anexos, nos encontramos también con una –BOLA – treinta veces superior.

POR FAVOR CONSIDERAMOS MUY IMPORTANTE LA VISUALIZACIÓN DE ESTOS VIDEOS,

Para que puedan conocer de manera clara lo que nos ocurre cuando se PRIVATIZA un servicio como es el servicio de CIA. Ciclo integral del agua.

Pedro Arrojo – Contrastes económicos entre gestión pública y privada de los servicios de aguas.

<https://youtu.be/xsLwwiMwHc4>

El Negocio del Agua - Water makes money. (Premio Ciudadano del Mundo Kant-Weltbürgerpreis 2014, El premio ha sido otorgado desde el año 2004, con el fin de reconocer y honrar el compromiso cívico y la participación ciudadana, más específicamente dedicada a la libertad de expresión, la transparencia y el coraje de defender a las creencias de uno.

<https://youtu.be/SmeKchB1fDM>

El AGUA –Derecho Humano- no es una mercancía de precio a inflar para lucro privado o partidista.

<https://drive.google.com/file/d/0B-MW1mXduUuvbWpVWWtraFBLNms/view?usp=sharing>